



MORI INTERNACIONAL

Boletín Familia Mori Internacional



En este número...

Número especial del 25^{to}. aniversario de la FMI

- * Celebramos nuestro 25^{to}. aniversario 1
- * Y no faltó la actividad de verano 1
- * Album del aniversario 25 2 - 3
- * "Nos llamaron primos" 4

¡Haciendo historia en la historia de Yauco!

Año 4 Número 3

familia-mori-internacional.com

julio - octubre 2019

¡Celebración del Aniversario # 25 por todo lo alto!

La Familia Mori Internacional cumplió 25 años desde su fundación en 1994 y lo celebró en grande. El Centro de Convenciones de Peñuelas, Puerto Rico fue el elegante escenario de esta gran celebración. El domingo 1 de septiembre de 2019 miembros de la organización en la isla y de la diáspora Mori--de New Jersey, New York y Florida--se dieron cita para juntos conmemorar su 25^{to}. Aniversario, el de plata. Fue la primera vez que se celebra una Asamblea - Encuentro fuera de Yauco, su sede oficial. 158 familiares dieron presente, según el conteo oficial. Todo un éxito.

La actividad estuvo dedicada a miembros del Comité Timón que, en 1994, dio los primeros pasos para fundar la organización así como a la primera Junta de Directores. Los homenajeados que asistieron fueron presentados a los presentes incluyendo la labor realizada y recibieron su certificado de reconocimiento así como el agradecimiento de la organización por la gesta de crear esta organización que hoy cumple 25 años de existencia.

Durante la celebración, se proyectó una presentación titulada *¿Qué 25 años son nada?* que repasa estos 25 años de actividades y otros eventos. (Para ver la pre-

sentación en formato de vídeo, vaya a: [https://www.familia-mori-internacional.com/galeria-de-videos.](https://www.familia-mori-internacional.com/galeria-de-videos))

También, como parte de los actos, Eva Mori y Tony Mori presentaron unos relatos de su viaje a Córcega entre julio y agosto acompañado de la proyección de una presentación de fotos del viaje. Presentamos un resumen de estos relatos y fotos del viaje en la historia que aparece en la página 4 de este número especial.



La *fratellanza* comenzó con el almuerzo y la música del Grupo Potencia seguidos por las parejas que se lanzaron a la pista de baile para evidenciar su alegría. En realidad, la alegría viene de reencontrarse una vez más como lo han venido haciendo por un cuarto de siglo y de que ese día comenzaban otros 25 años. ¡Qué así sea!

En las páginas centrales de este número especial de aniversario, presentamos un álbum detallado de lo que aconteció ese día en el Centro de Convenciones de Peñuelas con fotos y descripciones para rememorar esta magnífica ocasión.

Tampoco faltó la actividad de verano...

En medio de los preparativos para el magno evento del 25^{to}. aniversario de la organización, Familia Mori Internacional celebró su tradicional actividad de verano para el año 2019 el domingo 21 de julio de 2019 en el Centro Comunal de El Naranjo en Yauco.

Como siempre, tuvimos el esperado encuentro para los abrazos, las historias aún no contadas, las risas,



la música, las rifas, el karaoke, el almuerzo y la alegría general.

Como no hay mejor descripción que la que se refleja en las caras de los familiares que asistieron, aquí les dejamos la evidencia. El vídeo de la actividad también está disponible en: [https://www.familia-mori-internacional.com/galeria-de-videos.](https://www.familia-mori-internacional.com/galeria-de-videos)

Album gráfico de la celebración del 25^{to}. aniversario de la Familia Mori Internacional en el Centro de Convenciones de Peñuelas, PR, el 1^{ro}. de septiembre de 2019



Vistas exterior e interior del Centro de Convenciones de Peñuelas donde se celebró la actividad. Aparecen Eneida S. García Quiñones y José Lito Velázquez Padilla, miembros de la Junta de Directores, quienes, junto a Nora Pi, fueron los responsables de la hermosa decoración del lugar.

A la llegada, la alegría de los reencuentros con familiares a quienes no veían hacía tiempo.

El Presidente de la Junta de Directores, Bienvenido Carballo Mori, da inicio a los actos del día.

Eva Mori narra la historia de quienes y cuando fundaron la organización de Familia Mori.

Kelly Ortiz Mori y Eva Mori Galarza son reconocidas como primeras tesorera y presidenta de la organización.

Tony Mori y Aracelis Mori son escoltados por Nancy Pacheco Mori a sus lugares de honor para el reconocimiento.



Dalma Mori Galarza, Aracelis Mori, Nora Irizarry Mori y Carmen Iris Mori Bodón reciben sus certificados de reconocimiento como fundadores.

Dalma Mori Galarza escoltada por Andy Mori a su lugar de honor para el reconocimiento.

Nora Irizarry Mori escoltada por Eneida S. García Quiñones a su lugar de honor para el reconocimiento.

Tony Mori recibe su certificado de reconocimiento de manos de Delmaris Mori.

Guillermo Milán Pietri recibe reconocimiento a nombre de su madre, Arcángela Pietri Mori.



Los homenajeados del día fueron, en el orden en que aparecen sentados de izq. a der.: Angel Antonio (Tony) Mori Rodríguez, Guillermo Milán Pietri (representando a su madre, Arcángela Pietri Mori), Dalma Mori Galarza, Aracelis Mori, Nora Irizarry Mori, Carmen Iris Mori Bodón, Marta Eva Mori y Livia Raquel (Kelly) Ortiz Mori. Miembros de la actual Junta de Directores aparecen detrás de los homenajeados.



El Anuario que se publicó para la celebración del 25^{to}. Aniversario se repartió durante la actividad.

Livia Raquel (Kelly), primera tesorera, recibe su certificado de parte de Andy Mori.

A solicitud de Eva Mori, Gabriel A. Mori explica que, debido a que el Patriarca nació en 1815, en realidad estamos celebrando, no 25, sino 204 años de Familia Mori.



"Nos llamaron primos", narra muy emocionada Eva Mori sobre su experiencia en la visita a San Gavino di Tenda en Córcega.

De igual manera, muy entusiasmado, Tony Mori nos relata el encuentro con Moris en San Gavino di Tenda.



Nora Irizarry Mori, Eva Mori Galarza y Bienvenido Carballo Mori se comarten durante la actividad.



Ana Bodón con su nieto Edwin Carballo Mori y los Mori de New Jersey junto a la Diva del Naranja le sometieron al baile al son de la música del Grupo Potencia en la fraternanza.



De manera más romántica, Eva Mori y Choro Salinas hicieron lo propio.

José Rivera junto a Edwin Carballo Mori y su esposa disfrutaron el momento.

Ana Bodón vda. de Quilo Mori, Ada Mori, Marinés Carballo Mori y Carmen Iris Mori Bodón celebran su reencuentro, al igual que Kellita y Nancy Pacheco Mori junto a Ada Mori y Eva Orengo.

Kelly Ortiz Mori celebra el reconocimiento junto a su hija Diana y su nieta.

Andresito Mori y Yolanda Vargas expresan su alegría en un aparte.

Jaime Mori disfruta un momento de compartir con su prima Nora y Teri Ortiz, hija de ésta, a quienes no veía en años.

Lucy Sepúlveda y Tony Mori parecen darnos la bienvenida. Muy amables. Gracias.

Andresito Mori posa con sus hermanos Francisco, Gladysita, y Gloria.

Andresito con sus hijos y sus cónyuges y con sus nietos en esta foto familiar.

Nancy, Noel y Kellita Pacheco Mori con hijos y nietos.



Julio Mori Feliciano con un grupo de hijos y nietas de sus hermanas Rate, Melín y Paula.

Ana Bodón vda. de Quilo Mori rodeada de sus hijos con sus cónyuges y nietas.

Nietos de Andresito Mori

Andy J. Mori, su esposa Vanesa e hijos Jesmarie y Gabriel

Este trío ¿se trae algo entre manos o sólo están saludando?

Norma Inés Mercado, Marinés Carballo Mori y Gladysita Mori comparten su alegría.

Alexis Mori Rodríguez, su esposa Nayda Sánchez e hijos Alec Ian y Jasiel Amir Mori

Noel y Kellita Pacheco Mori comparten un momento con Eva Orengo.

La Diva de El Naranja, Nancy Pacheco Mori, con Norma Inés Mercado Carballo.

El bizcocho de cumpleaños, confeccionado por Eneida S. García Quiñones, marcó un punto muy simbólico de la actividad.

"Nos llamaron primos": Crónica de un viaje a San Gavino di Tenda

"Nos llamaron primos", así parece resumir Eva Mori toda la emoción vivida en su reciente viaje a San Gavino di Tenda en Córcega junto a su esposo, Melchor (Choro) Salinas, su nieto Jonathan, su primo Tony Mori y esposa, Lucy Sepúlveda. San Gavino di Tenda es el lugar de nacimiento del Patriarca de la Familia Mori, Ignacio Francisco Mori Romani. San Gavino está cerca de la ciudad de Bastia, una de las principales y es un importante puerto. Su viaje incluyó, además, otros lugares en Francia, Italia y España.

Relata Eva, dirigiéndose a los asistentes a la celebración del 25^{to} aniversario: *Allegara a Córcega, sentí una nostalgia rara. Pensé: ¿cómo se sentiría Ignacio al dejar este paraíso? Porque es un paraíso... Al llegar a San Gavino, experimentamos el significado de la sangre. Nos abrieron las puertas de su corazón y de sus casas. Cuando llegamos a una fuente, no hay palabras que puedan expresar la emoción que sentimos cuando aquella persona nos dice: "mi mamá es Mori". Yo vi los ojos de Tony, se le llenaron de lágrimas.*

Parecía como si nos conociéramos de toda la vida. Nos recibieron con cariño, con amor, añade, por su parte, Tony Mori. Para llegar a San Gavino habíamos obtenido información de las reuniones de los Mori. Más aún, Bienvenido se comunicó con una familiar que tenemos en Francia, María Elena (Marie-Hélène Pein-Lacombe). Tony nos narra que, para llegar a San Gavino, consiguieron un mapa pero que no era muy específico. Aunque no dieron con el lugar de primera intención, eventualmente tomaron la dirección correcta. La vista era preciosa, nos narra Tony. Era una cuesta subiendo, parece Aguas Blancas.

En una conversación que tuvimos en la casa de Eva Mori en Moca algún tiempo después, Tony amplía el relato: Cuando encontramos a Emilio, que fue la persona en la fuente, Eva le dice: Nosotros somos de Puerto Rico, somos de la Familia Mori Internacional y estamos buscando a familiares Mori en San Gavino. Él dice: "Mi mamá es Mori". A mí me dio la impresión de que él decía "mi mamá es Mori" como si él no fuera Mori. Eva le dice: "si tu mamá es Mori, tú eres Mori" y ahí empezamos una conversación. Emilio saca su teléfono para ver el correo que María Elena le había enviado sobre nuestra visita, o sea, que él sabía que iban a ir puertorriqueños a allí. Eva pregunta: "¿Y tu mamá? Vive aquí cerca". Preguntamos si podíamos ir y él digo que sí, se montó en su carro y dijo "siganme". Al llegar, él llama a la mamá y la señora sale. Se parece mucho a mi hermana. Nos recibió muy



"La vista era preciosa"

28 de julio
Le village devrait peut-être avoir la visite la semaine prochaine d'une famille venant de Porto Rico. Je regrette de ne pas être à San Gavino pour le faire visiter à Marta Mori et sa famille, une cousine très très éloignée qui souhaite découvrir le village où est né son ancêtre, Ignazio Francesco MORI, né en 1815, à priori dans la maison en ruines située en haut du village. (la partie centrale). Ignazio Francesco a quitté San Gavino vers 1856. Il a eu une nombreuse descendance à Porto Rico, descendance qui a formé un groupe: Familia Mori Internacional. Les membres de ce groupe se retrouvent tous les ans pour une cousinade. Ils vivent pour la majorité à Porto Rico, certains sont partis à Hawaï et aux USA. Le nom de Mori s'est transformé en Morris aux USA. Bonne journée à tous
El pueblo tal vez tenga la visita la semana que viene de una familia de puerto rico. Lamento no estar en san gavino para hacerle visitar a marta mori y su familia, una prima muy muy lejana que desea descubrir el pueblo donde nació su antepasado, Ignazio Francesco Mori, nacido en 1815, a priori en la casa en ruinas situada en la parte superior del pueblo. (la parte central). Ignazio Francesco dejó san gavino hacia 1856. Tuvo una numerosa descendencia en puerto rico, descendencia que formó un grupo: familia mori internacional. Los miembros de este grupo se reúnen todos los años para una cousinade. Viven por la mayoría en puerto rico, algunos se han ido a hawaii y ee. uu. El nombre de mori se convirtió en morris en ee. uu. Buen día a todos

Correo de María Elena a Emilio



Los viajeros con Emilio y el Alcalde de San Gavino (segundo y primero desde la derecha)

amable. Viste como las viejas de PR. Nos llevó a la casa de María Elena, que es la casa más vistosa. Aparentemente le ha dado tratamiento porque no se ve como las casas antiguas. Aquí Eva interrumpe para añadir que "ahí Emilio llama a otra gente presentándonos como "Morri Portoricaine".



Vistas de San Gavino

Continúa Tony: Cuando entramos a la casa (de Claude Mori, casada con un holandés, maestro retirado), nos recibieron muy amablemente. Estuvimos conversando como dos horas. Eva añade: Para ellos, su música es muy importante. Ella sacó un disco y preguntó: "¿Quieren escuchar música corsa?" y la puso. Para ellos es muy importante escuchar música corsa mientras están hablando. Continúa Tony: Nos sirvieron vino. Yo dije que no tomaba vino y me trajeron Coca Cola.



En la casa de Claude Mori

Cuando íbamos de regreso, dice Tony, encontramos a un artesano que Emilio nos había presentado. A la entrada de su casa había una figura de la cabeza del moro, igualita a la nuestra pero sin la bandera de PR. Nos dijo que su mamá se llamaba Serafina Mori. Le dije que mi papá se llamaba Serafin.



Vistas de la casa del Patriarca de donde partió para América.

Nos relatan tanto Eva como Tony sobre las casas del Patriarca, las ruinas de la casa donde nació y se crió y la casa de donde salió cuando vino para América. Sobre ésta última, nos dice Eva: *Está casi frente a la casa de María Elena. Está cerrada como casi todas las casas allí porque los dueños están en Francia, vienen, vacacionan ahí y se van.*



Choro y Tony disfrutan de Pietra (piedra, en italiano), la cerveza corsa durante el viaje. Por otro lado, miembros de la familia degustan vino corso traído por los viajeros durante la conversación sobre el viaje en la casa de Eva y Choro.

